

Política

Más de 170 mil

personas de Biobío han sido beneficiadas con el Copago Cero.

Hugo Ramos Lagos
 contacto@diarioconcepcion.cl

Con un fuerte énfasis en conectividad y transporte público, el delegado presidencial del Biobío, Eduardo Pacheco, encabezó la Cuenta Pública Regional, destacando el avance de emblemáticos proyectos viales en la región.

Entre ellos, subrayó el progreso de los nuevos puentes sobre el río Biobío, corredores estructurantes y mejoras en la frecuencia del sistema de buses, enmarcados en el Plan Más Movilidad.

Junto con los avances en infraestructura, la autoridad resaltó medidas sociales que buscan aliviar la carga económica de las familias, como el Copago Cero en salud, el subsidio eléctrico y el inicio del pago de la deuda histórica a los profesores.

Avance en obras y vialidad

Como parte del eje "Grandes Obras por el Presente", Pacheco destacó importantes progresos en transporte público, señalando que a nivel local más de 200 mil usuarios utilizan la aplicación de transporte RED Regional, herramienta que ha permitido mejorar la planificación del sistema.

"Se ha aumentado un 13% la frecuencia de buses, con 50 nuevos buses estándar red o 'piso bajo', equipados con Wi-Fi, cargadores y accesibilidad universal", detalló.

En paralelo, se habló de la necesidad de seguir con el Plan Más Movilidad, impulsado para enfrentar las crisis de conectividad que afectan a comunas como San Pedro, Coronel, Lota, Arauco, Curanilahue y sectores rurales de la región.

A modo de ejemplo, el delegado sostuvo que "en sectores como Lota Alto, hay adultos mayores que llegan a pagar hasta \$30 mil en taxi para llegar al centro de la comuna, por falta de transporte público regular".

En cuanto a infraestructura vial, destacó que los tramos Talcahuano y Hualpén del Eje Colón presentan un 53% y un 59% de avance respectivamente, mientras que el Puente Perales alcanzó un 8,4% de avance, y el Puente Industrial ya supera el 93% en su fase constructiva.

Respecto a otras obras, mencionó que el nuevo Puente Ferroviario registra un 92% de avance; y reafirmó su entrada en operaciones durante 2025. También se refirió al Viaducto Chacabuco —con un 64% de desarrollo—, y aseguró que su



FOTO: FACEBOOK DPR BIOBIO

SITUACIÓN LOCAL

Vialidad, obras y desarrollo territorial: principales ejes de Cuenta Pública de delegado presidencial

Además, Eduardo Pacheco destacó el avance en políticas enfocadas a resolver problemas históricos en la Macrozona Sur.

entrada en funcionamiento permitirá una reducción del 30% en los tiempos de desplazamiento hacia el sur del Biobío.

Compromisos y protección social

Eduardo Pacheco destacó que, actualmente, 217 mil personas en la región del Biobío reciben la Pensión Garantizada Universal (PGU). "La PGU de \$250 mil para septiembre no es para 2 o 3 años más", subrayó. En ese sentido, detalló que

72 mil adultos mayores ya son beneficiarios, especialmente aquellos desde los 82 años y más.

También valoró los avances en conciliación de la vida laboral y familiar, como la implementación del proyecto de jornada laboral de 40 horas, y reconoció el liderazgo regional.

Respecto al teletrabajo, enfatizó que más de 3.700 personas en la región han accedido a esta modalidad, de las cuales un 58% son mujeres, muchas de ellas con múltiples responsabilidades de cuidado.

Sobre la inclusión laboral, Pacheco informó que la Ley de Inclusión permitió que 1.288 empresas y cooperativas aumentaran su cuota de contratación, alcanzando a más de 4 mil trabajadores, con un alza del 1% al 2% en cupos laborales para personas con discapacidad.

Finalmente, calificó de "aumen-

to histórico" el alza del sueldo mínimo, que pasó de \$360 mil en enero de 2022 a una proyección de \$539 mil en enero de 2026, lo que representa un crecimiento superior al 50%.

"Más de 75 mil personas han sido beneficiadas en la región del Biobío, donde un 20,1% vive con el sueldo mínimo", apuntó.

En otra materia, el delegado Pacheco se refirió al inicio del pago de la deuda histórica a los profesores, con bonos de \$4,5 millones. En la misma línea, confirmó que en el Biobío hay cerca de 5 mil docentes inscritos para recibir el bono, mientras el Ministerio de Educación continúa identificando a posibles beneficiarios.

En materia de ahorro en costos de salud, se destacó el impacto del Copago cero en el bolsillo de las familias de la región, enfatizando su

Fecha: 14-06-2025

Medio: Diario Concepción

Supl.: Diario Concepción

Tipo: Noticia general

Título: **Vialidad, obras y desarrollo territorial: principales ejes de Cuenta Pública de delegado presidencial**
Pág.: 5

Cm2: 426,2

VPE: \$ 512.299

Tiraje:
Lectoría:
Favorabilidad:
8.100
24.300
 No Definida

FOTO: FACEBOOK DPR BIOBIO



aporte al ahorro familiar. "Más de 170 mil personas en el Biobío han sido beneficiadas; el 54% son mujeres y el 46% hombres", detalló.

La medida, que elimina el pago en prestaciones Fonasa para todos los tramos, ha significado más de \$28 mil millones en ahorros para las familias en 2024. Reconoció que esta política comenzó en 2019: "Debe ser política de Estado, más allá de quién la haya iniciado".

El delegado también valoró el impacto del subsidio eléctrico, señalando que 197 mil hogares del Biobío han sido beneficiados con esta medida. "Significó concretamente una reducción de entre \$7 mil y \$12 mil mensuales en las cuentas de luz".

Por otro lado, se puso en alta estima la puesta en marcha del Sistema Nacional de Cuidados, destacando aquí que, en la región, hay unas 200 mil personas en esta situación, de las cuales el 86% son mujeres.

Macrozona Sur

En medio del balance, la autoridad afirmó que la seguridad no basta por sí sola para resolver el conflicto. "No queremos menos atentados; queremos cero atentados", sostuvo, insistiendo en que el enfoque del gobierno ha sido avanzar hacia el desarrollo como herramienta clave para frenar la violencia rural en la Macrozona Sur.

Uno de los ejes centrales en este proceso ha sido el impulso habitacional en zonas históricamente postergadas. En la provincia de Arauco se han construido 2 mil viviendas, mientras que en la provincia del Biobío fueron 6 mil 805.

A su vez, se mencionó que por primera vez se está construyendo un conjunto habitacional en Tirúa, el cual contempla la creación de 200 viviendas, junto a acciones simultáneas en Los Álamos, Santa Bárbara y Alto Biobío (760, 335 y 74 viviendas, respectivamente).

El delegado evaluó los esfuerzos en infraestructura básica, como caminos rurales, electrificación y proyectos de agua potable. Tras esto, relató que entre 2019 (durante el gobierno anterior) y 2022, se benefició a 8 mil 926 hogares con acceso al agua, con una inversión de \$68 mil millones, sumándose a otras intervenciones en obras menores y pozos en comunas como Quilaco.

Finalmente, recordó los compromisos asumidos por el Presidente Boric tras los resultados de la Comisión para la Paz y el Entendimiento, entre ellos: un nuevo sistema de tierras indígenas, reparación integral, reconocimiento constitucional a los pueblos originarios y una nueva institucionalidad indígena.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
 contacto@diarioconcepcion.cl